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Stadt Neustadt am Rübenberge 
Herrn Bürgermeister Dominic Herbst 

– Im Hause – 
 

28. Januar 2022 
 
 
Gemeinsamer Antrag von CDU, Bündnis 90/Die Grünen und UWG:  
Persönliche Beratung und Fahrkartenverkauf für Bahnkunden in Neustadt erhalten 
 
Sehr geehrter Herr Bürgermeister Herbst, 

 

die Ratsfraktionen von CDU, Bündnis 90/Die Grünen und UWG beantragen, dass sich die Stadt 

Neustadt vor dem Hintergrund der angekündigten Schließung des DB-Reisezentrums im Juni 

2022 im Rahmen ihrer Möglichkeiten mit Nachdruck dafür einsetzt und aktiv daran mitwirkt, die 

persönliche Beratung der Bahnkunden und den Fahrkartenverkauf am Standort aufrecht zu 

erhalten. Dabei sind sowohl privatwirtschaftliche Initiativen denkbar als auch gemeinsame 

Lösungen mit der Region Hannover, der Landesnahverkehrsgesellschaft Niedersachsen (LNVG), 

der Deutschen Bahn (DB) und der Transdev als neuer Betreiber des S-Bahn-Netzes.  

 

 

 

Begründung 

Das DB Reisezentrum bietet den Kundinnen und Kunden vor Ort mit dem Verkauf von 

Fahrkarten und Abonnements, Reservierungen, Fahrplan- und Tarifauskünften im Nah- und 

Fernverkehr ein umfangreiches Leistungsangebot. Darüber hinaus gehört die Beratung zu 

ergänzenden Angeboten rund um die Bahnreise wie Gepäckbeförderung, Parkmöglichkeiten an 

Bahnhöfen, Mietwagen, Carsharing, Reiseschutz und Hotels zu den Dienstleistungen. Viele 

Bürger und Gäste der Steinhuder Meer Region nutzen und schätzen den Service. 

 

Damit die Verkehrswende gelingt, muss die Attraktivität des öffentlichen Nah- und Fernverkehrs 

gestärkt werden. Land, Region und Kommune haben 8 Mio. Euro in die Sanierung des ZOB 

investiert. Seit August 2021 ist die GVH-Servicestelle am ZOB ersatzlos geschlossen. Die 

Region Hannover, die LNVG und die DB sind deshalb in der Pflicht, das bewährte und hoch 

frequentierte Serviceangebot vor Ort für alle Kundinnen und Kunden auch weiterhin zu 

gewährleisten.  

 

Im Interesse der Bürgerinnen und Bürger, für die Weiterentwicklung des Wirtschaftsstandortes 

und des Tourismus ist der Erhalt des Reisezentrums von großer Bedeutung. Besonders die 

ältere Generation und ortsunkundige Gäste sind auf eine gute Beratung und persönliche 

Ansprechpartner beim Fahrkartenkauf und bei der Reiseplanung angewiesen.  

 



Mit freundlichen Grüßen 

 

Manfred Lindenmann                         Sebastian Lechner 

Fraktionsvorsitzender              Fraktionsvorsitzender 

 

 

 

Willi Ostermann 

Fraktionsvorsitzender 

 

 

 


